

Áreas de Importancia

para la Conservación

Jorge Rickards

de las Aves en México



Edición de María del Coro

Arizmendi y Laura Márquez.

Valdelamar, 2000.

México es uno de los países más ricos en diversidad. En nuestro país están representados todos los grupos de plantas y animales. Entre estos últimos, las aves ocupan un lugar especial, pues en México habitan 12% del total de especies del mundo. Asimismo, 10% de este es endémico. En forma paralela, en nuestro país se ha desarrollado una enorme diversidad cultural, la cual desde tiempos muy antiguos ha estado intimamente relacionada con la diversidad y, en muchos casos, con las aves.

Esta mezcla de riquezas ha permitido el desarrollo de culturas únicas que actualmente están presentes en nuestra so-

riedad. Sin embargo, el desarrollo ha seguido tendencias que han impactado negativamente la riqueza biológica y, en muchos casos, incluso a la diversidad cultural en México. La pérdida de biodiversidad está siendo enfrentada por numerosas organizaciones privadas y gubernamentales mediante diversos programas y proyectos, pero es indiscutible que se requiere de una información más sistematizada para dirigir nuestra energía hacia la conservación de manera eficiente. El presente libro es producto del interés compartido entre instituciones mexicanas, como CIPAMEX, CONABIO y el Fondo Mexicano para la Conservación de la Naturaleza, en contribuir a resolver el enorme reto que significa asegurar nuestro capital natural. Este libro, por su estructura y proceso de elaboración, constituye el más avanzado documento existente en México sobre las regiones de importancia para la conservación de las aves. Su calidad es producto del trabajo de numerosos expertos de todo el país, desde académicos hasta aficionados, haciendo de él una herramienta accesible para una

amplia gama de usuarios, lo que potencia sus aplicaciones prácticas. También presenta una clara descripción de las características bióticas y abióticas de cada área, así como sólidos elementos que la llevan a formar parte de este grupo de regiones prioritarias. Por último, y de gran importancia en la justificación de cada área, se sugieren acciones que, a juicio de los expertos, redundarían en la conservación y mantenimiento de las condiciones naturales de cada Área de Importancia para la Conservación de las Aves (AICA).

En forma adicional a la riqueza de los textos, este libro constituye una excepcional contribución a la ilustración científica en México, gracias a las finas ilustraciones que acompañan cada ficha técnica y que representan a una de las especies más representativas de cada AICA. 

(Fragmento de la presentación).